

EL ECO DE SAN SEBASTIAN.

DESDE MADRID.

Sr. Director de EL ECO DE SAN SEBASTIAN:

21 de Diciembre 1883. (Tres de la tarde.)

Continúa el barullo político en términos que los hombres mas experimentados en esta clase de asuntos no saben yá qué creer ni qué pensar acerca del desenlace que puede tener el espectáculo á que estamos asistiendo.

Sagasta se manifestaba anoche tan profundamente disgustado de las genialidades de algunos de sus amigos, individuos de la mayoría, que no vacilaban en decir que si pronto, muy pronto, no deponían ese espíritu discolo de que están dando muestras, se veria obligado á tomar una resolucion que formaria é poca en los fastos parlamentarios.

El Gobierno parece recobrar ánimos ante el estado de descomposicion que ofrece la antigua mayoría, pues cree que siguiendo esto así no ha de costarle mucho trabajo el patentizar la impotiosa necesidad de la disolucion que persigue, puesto que habiendo en las Cámaras quien tenga mayoría la solucion que se pretende ha de ser inevitable de todo punto aun para aquellos poderes mas contrarios á semejantes procedimientos.

Varios diputados sagastinos, han iniciado la idea de provocar un gran debate político en la sesion de mañana aproposito de los telegramas que varios gobernadores civiles han dirigido al gobierno en nombre de los representantes de los partidos liberales protestando de las declaraciones que el Presidente del Congreso hizo en su discurso de gracias al mismo tiempo que ofrecia al ministerio su incondicional apoyo para plantear inmediatamente el sufragio universal reformando la Constitucion, acto que *La Epoca* y otros periódicos califican de verdadero pronunciamiento de dichos gobernadores civiles, contra un acto realizado por el Presidente del Congreso en uso de su liberrima voluntad y como representante de la mayoría de los diputados que le elevó á tan alta gerarquia; y que de no ponerse, añaden los sagastinos, un pronto y enérgico correctivo á lo hecho por dichos gobernadores, podrían tener graves consecuencias, no yá solo para las instituciones sino para la patria.

El objeto de semejante debate no es otro que el de procurar un voto de confianza al referido Presidente del Congreso para robustecer y vigorizar su autoridad para con el partido fusionista, pedir la destitucion de los indicados gober-

nadores y poner en claro si efectivamente estos y otros gobernadores han recibido, como públicamente se dice, un telegrama cifrado de un alto funcionario residente en Madrid, en que se mandaba á dichos gobernadores que promoviesen las manifestaciones de que poco tiempo despues daban cuenta por telegrama.

Suyo P.

OTRA BALLENA.

Ayer al mediodia asistimos desde el pintoresco y solitario paseo del Castillo á un espectáculo interesante y animado en extremo.

A eso de las doce se presentó detrás del Castillo una ballena, siendo su aparicion una sorpresa, pues la espesa niebla reinante, tenia cerrado el horizonte.

Serian las doce y cuarto cuando penetró en la Concha y acercándose con verdadera audacia hasta cerca la misma entrada del muelle, permaneció un rato costeando el murallón de *Cay-arriba*, cerca de las peñas.

Pueden figurarse nuestros lectores la emoción producida en el muelle y entre los caseros que vinieron á esta para la feria de Santo Tomás.

Por una coincidencia no había en nuestro puerto ninguno de los doce vapores que componen su escuadrilla pesquera moderna.

Segun nos refirieron en el castillo, parece que los carabineros de punto en *Cay-arriba*, hicieron varios disparos sobre la ballena.

Preparóse con precipitacion la afamada trainera *Torreña*, una de las más veloces con su rival *Pólvora* de toda esta costa Cantábrica.

Se embarcaron en la trainera *Torreña* el conocido armador D. Ignacio Mercader y otras personas. Llevaban arpones, boyas, cuerdas y un arcabuz norte-ameriano lanza-arpones.

Salieron del puerto pero ya era tarde; pues la ballena, despues de su paseo en la Concha, vino detrás del Castillo junto á la batería de *Bardocas*, desde donde con una velocidad extrema, embistió hacia la *Zurriola*, costeando desde allí las peñas del promontorio de *Ulia*, conocidas con el nombre de *Compasen-Muturra*.

Desde aquí se dirigió hacia la parte de Fuenterrabia. La ballena, segun cálculos de los marineros, tendrá de diez á doce metros de largo mientras que la aparecida anteriormente en Fuenterrabia seria de unos treinta ó más metros.

La *Torreña*, regresó de su infructuosa expedicion á las cuatro de la tarde.

Por la noche oímos que había vuelto á aparecer en la Concha la referida ballena.

Una nueva é interesante obra ha publicado la casa editorial *El Cosmos* de

Madrid: titulase *Al lado de la dicha* por X version castellana de Enrique Vesgra. No desmerece en nada de las demás notables novelas publicadas por esa empresa, y estamos seguros que el público aficionado á la buena lectura no ha de echar en olvido estas publicaciones.

La obra que nos ocupa, se vende al precio módico de 10 reales en las principales librerías y se la recomendamos á nuestros lectores.

Ha sido repuesto en su cargo de médico de visita de naves en el puerto de Deva D. Fidel Ostolaza.

Ha sido nombrado inspector de Orden público de 3.^a clase con destino á esta provincia D. Miguel Trujillo Macias.

Se halla vacante la plaza de inspector de carnes de la villa de Azpeitia.

Tenemos en nuestro poder una curiosa carta de nuestro corresponsal de Eibar sobre *industria armera* que publicaremos á la mayor brevedad.

La prensa de Vitoria pide con insistencia para el próximo año la realizacion en aquella ciudad de una Exposicion Artística é Industrial.

Ha quedado sin efecto el anuncio mandando cubrir la plaza vacante de cartero de la villa de Eibar.

Los evolucionistas no descansan.

—Ahora, resulta, segun el doctor Duncan, miembro del Instituto Antropológico de Londres, que el hombre, no solamente desciende del mono sino que se puede precisar la region del mundo, en que se verificó la evolución.

La historia natural ha demostrado, que las especies más perfectas de monos han tenido su origen en el antiguo continente. Ahora bien, en el antiguo continente, la parte del Sur, ha sido la preferida por estos animales, que encontraban en ella mejores condiciones para su desarrollo que en la parte del Norte.

Resulta, pues, que la evolución hizo en el Sur de Europa.

Esto no deja de ser glorioso para los pueblos del mediodia. Debe alagarnos la idea de que hemos sido los primeros en dejar de ser monos á hombres.

De aquí la superioridad de la raza latina sobre los pueblos del Norte.

Tenemos perfecto derecho para decirles:

—Habéis sido monos más tiempo que nosotros.

Bolsa de Madrid.

DE AYER.

Deuda perpétua interior 4 010 57,80

Id. amortizable 4 010 71'55

Billetes hipotecarios de Cuba 89,40